

**FACULTAD DE HUMANIDADES, FILOSOFÍA Y LETRAS**

Encontra, M. (2017). Mujeres españolas emprendedoras y dinámicas en el siglo XVI novohispano: Ana de Estrada y Jerónima Gutiérrez. En *Empresarios, sociedad y cultura, siglos XVI a XVIII* (pp. 47-61). México: Universidad Iberoamericana y Colegio de San Luís.

**Resumen.** La formación de la sociedad novohispana no puede comprenderse sin la participación de las mujeres españolas, por lo que la Corona fomentó desde el período de la Conquista su migración.

La intención de este artículo es presentar la vida de dos emprendedoras mujeres que vivieron en la capital del virreinato en el siglo XVI, sus nombres: Ana de Estrada y Jerónima Gutiérrez.

**Abstract.** The formation of the society of New Spain can not be understood without the participation of Spanish women, which is why the Crown encouraged its migration since the Conquest period.

The intention of this article is to present the life of two enterprising women who lived in the capital of the viceroyalty in the sixteenth century, their names: Ana de Estrada and Jerónima Gutiérrez.